



畠山 篤

志学塾八戸市塾長

教育再生

語る

学校教育を地域が支援する動きが出てきた。今夏、島根県隠岐郡海士町の教育委員会に招かれ、二日間の「田前塾」を行ってきた。

当塾で開催しているインターネットで京大生を派遣する個別教育が着目され、「なるほど」と思われるが、教育現場とは違う簡単なものではない。

どんなに教員が優秀でも、子供たちに学ぶ意欲がなければお手上げである。

文部科学省は「学校支援地域本部」を本格的に「タ

ートさせた」地域が学校を支撐する連携の流れの中で、「学びの意欲」を持たせる本気の教育を実現してほしい。これからは地域の教育は、地域の教育力が鍵を握るだろう。

## 「学びの意欲」持たせて

だから、今回の使命は京大生の永遠よりも「夢に向かっておのず(努力を積む)」学習方法を子どもたちにいかに伝えるか」とあった。

一八七二(明治五)年の学制発布以来、学校教育で

はさ子屋の個別教育で代わるがつづらってきた。

そして、高倍率の採用試験を乗り越えた優秀な教

員が配置される学校教育

で、「一クラス教員の離島の小学校でも、いわゆる「落

ちこぼれ」が出てしまう現

状がある。私は集団に齊

授業をするも、今の教

育システムを見直す時期に

きていると考へている。

今回の出前塾は、一斉

個別方式という全く新しい

学習指導を行った。私が

地域で行っている教育シス

テムが、学ぶ意欲を簡単に

引き出した現実に、多くの

教育関係者は驚いたようだ

った。